Reseñas Bibliográficas

Libros

Trabajo Una historia de cómo empleamos el tiempo

James Suzman Barcelona: Editorial Debate 2021

La obra propone analizar una amplia historia del trabajo, desde los orígenes de la vida en la tierra hasta el presente más automatizado, para poner a prueba algunas de las suposiciones más arraigadas sobre lo que significa el ser humano. El enfoque multidisciplinar utilizado combina investigaciones antropológicas, arqueológicas, evolutivas, fisiológicas y económicas. Sus resultados revelan que, si bien hemos evolucionado para encontrar significado, propósito y disfrute en el trabajo, nuestros antepasados jamás le dedicaron tanto tiempo ni lo situaron en el centro de sus existencias. En la obra, estructurada en cuatro partes, se formula el problema económico de manera introductoria para abordar luego el origen del trabajo, el entorno previsor, el trabajo en el campo y sus condiciones y el trabajo en la ciudad y sus implicancias. Sobre estas referencias el autor plantea las conclusiones del análisis.

The Palgrave Handbook of Disability at Work

Sandra L. Fielden, Mark E. Moore, Gemma L. Bend (Eds.) Springer 2021

Este manual cubre los diversos aspectos relativos a las personas con discapacidades que ingresan a un lugar de trabajo, incluidos los aspectos legales, las transiciones, los tipos y niveles de empleo, el impacto de las diferentes discapacidades y la consideración de la intersección de la discapacidad con otras identidades como el género y la etnia. Los capítulos refieren a las estrategias organizacionales que se adaptan a la discapacidad de las personas en el trabajo y utilizan estudios de casos para resaltar cuestiones importantes de carácter contextual y perspectivas individuales. El manual concluye con una reflexión sobre los temas abordados y plantea recomendaciones para futuras investigaciones sobre discapacidad. Marca una importante contribución al estudio de la diversidad en el lugar de trabajo recurriendo al trabajo de

regiones para considerar una amplia y diversa variedad de enfoques, teorías y modelos.

Work Disrupted: Opportunity, Resilience, and Growth in the Accelerated Future of Work

Jeff Schwartz, Suzanne Riss Wiley 2021

El futuro del trabajo, anticipado por el Covid-19 ha creado según los autores una necesidad urgente de nuevos mapas, nuevas mentalidades, nuevas estrategias y, lo que es más importante, una guía confiable que pueda aportar elementos para responder en este contexto. Constituye una guía que se propone aportar referencias claras al futuro del trabajo, que actualmente constituye un tema rodeado de desinformación, miedo y confusión. Con una creencia en el poder de la innovación y la creatividad humanas el autor presenta los problemas clave, las elecciones críticas y los posibles obstáculos que deberían ser contemplados. Escrito en un estilo sencillo incluye entrevistas con destacados pensadores sobre el futuro del trabajo que ofrecen perspectivas y orientación adicionales.

The Social Meaning of Extra Money Capitalism and the Commodification of Domestic and Leisure Activities

Anne Jourdain, Sidonie Naulin Palgrave MacMillan, 2020

¿Por qué las personas que solían participar en actividades domésticas y de ocio de forma gratuita intentan sacar provecho de ellas? ¿Cómo y por qué la gente mercantiliza su tiempo libre? Este libro explora a través de distintos ejemplos el uso económico del tiempo libre. Describe cómo el desarrollo de plataformas web, el contexto económico actual y los valores posfordistas pueden explicar esta extensión del mercado y el trabajo. Basándose en una variedad de entrevistas, observaciones etnográficas y

Basandose en una variedad de entrevistas, observaciones etnográficas y encuestas cuantitativas se cuestionan los efectos empoderadores de la mercantilización, con un enfoque específico en cómo las desigualdades de género y clase afectan los significados sociales del dinero extra. En última instancia, los hallazgos colectivos demuestran cómo la mercantilización impregna incluso las actividades sociales más triviales. La investigación constituye un aporte importante para académicos y estudiantes que se interesan por el enfoque en género, sociología digital y sociología del trabajo.

Reseñas bibliográficas 133

La vida en las organizaciones El aprendizaje como acción colectiva

Ernesto Gore Buenos Aires: Granica 2020

El autor se propone esclarecer en la obra los numerosos desafíos que plantea el nuevo escenario de las organizaciones: comprender el papel que debe asumir el management, destacar la comprensión por sobre la obediencia en el ejercicio del liderazgo y entender en profundidad lo que hasta ahora se había hecho intuitivamente. Aunque las reflexiones del libro surgen de la experiencia del autor como docente, investigador y consultor en el campo organizacional, su interés es trascender el campo de la administración y ayudar a entender mejor el aprendizaje como acción colectiva. Desde esa perspectiva revisa los viejos significados de palabras conocidas como liderazgo, autoridad, estrategia, obediencia, significado, identidad, práctica, redes y comunidades, a fin de encontrar su sentido en la organización actual ante una realidad que moldeó el pensamiento sobre las organizaciones y aún permanece.

Le travail d'équipe en institution Clinique de l'institution médico-sociale et psychiatrique

Paul Fustier Dunod: 2020

Las problemáticas de un equipo de trabajo constituyen el centro de las prácticas profesionales en los campos de la educación especializada, la exclusión social y la psiquiatría. Este libro reúne las principales obras de Paul Fustier sobre este tema y se organiza según tres ejes: el origen de la institución y el planteo de interrogantes sobre los diferentes modalidades de gestión; la construcción en equipo de una representación inconsciente de las personas que se encuentran a cargo y la cuestión de cómo afrontar la brecha entre un equipo de profesionales y cada uno de sus integrantes, entre las posiciones individuales y la cultura del equipo, entre lo que surge de lo personal y lo que concierne al colectivo.

El tratamiento de estos temas permite concluir con la presentación de objetivos metodológicos y puntos de referencia para psicólogos y psiquiatras cuya tarea es ayudar a los equipos en su trabajo.